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:ONSEJO UNIVERSITARIO 

EL ÓRGANO UNIVERSITARIO DE 
MEJOR PLANEACION EN EL PAIS 
¡Excelente bienvenida! 

¡Circo, maroma y 
teatro! 
La integración de los pelones se dio 
de inmediato, ante la bienvenida que 
les ofrecieron los pachones... 

I . .. , I L . 1 , 

¡Arriba los pelones! 
De principio a fin los alumnos de nuevo 

'ingreso de nuestra Universidad disfrutaron 
de la gran bienvenida que les ofrecieron los 

chones", que de verdad se lucieron par» 

. : 

En entrevista realizada al Ingeniero Vicente 
Pacheco, señaló que de todas las universidades particula
res, tenemos el Consejo Universitario mas amplio que 
hay. y debemos aprovechar porque en ella participan 
directores, consejeros alumnos y consejeros maestros, por 
eso lo hace el Consejo mis completo del país. 

A diferencia de otros consejos universitarios par
ticulares es distinto, ya que se ventilan asuntos directa
mente académicos; y el de algunas universidades públi
cas, hay veces que sólo ventilan asuntos de tipo adminis
trativos, político y externó que ya no deja mucho al 
quehacer de sus comunidades universitarias. 

La participación por la parte administrativa de la 
Universidad de nuestro Consejo Universitario UPAEP. es 
prácticamente nula, porque solamente se tratan asuntos de 
reglamentación académica, nuestro Consejo es diferente y 
único de todas las universidades mexicanas por la amplia 
participación que existe en él 
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y Secretario 

General del 

Consejo 

Universitario. 
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SECCION 

ACADEMICAS 
Coordinadora: Melina Ariza Sánchez /7o. CICOM 

La UPAEP obtuvo resultado 
favorable del CIEES 

a representante de los CIEES ( Comités 
Interinstitucionales para la Evaluación de 
la Educación Superior). Arq. Osvelia Ba
rrera Peredo calificó a la Facultad de Ar
quitectura y a la Escuela de Diseño y Pro
ducción Publicitaria de la UPAEP como una 

de las universidades de mayor reconocimiento y de más pres
tigio en el país y por lo tanto, estas dos escuelas que fueron 
evaluadas pueden competir a nivel nacional con toda la certe
za de su plan de estudios y plan de catedráticos. Agregó que el 
reporte que se entregó al Rector de la UPAEP, M. A. Mario 
Iglesias García Teruel consta, por una parte, de todos los lo
gros que las dos escuelas han alcanzado desde su fundación y 

COMIDA DE LA EXCELENCIA 
EN HUAMANTLA 

el resto contiene una serie de recomendaciones con las cuales 
tienen que cumplir. 

Barrera Peredo indicó que en Puebla estas dos carre
ras son las primeras instituciones de educación superior que 
cuentan con esta evaluación, lo que le permitirá ofrecer edu
cación con un nivel de excelente calidad, en todos los aspec
tos. 

Finalmente, la representante del CIEES dijo que la 
meta para el año 2000 es que el comité tenga las evaluaciones 
al 100 por ciento de las universidad que tienen encomenda
das, para poder hacer una planeación educativa seria y formal 
(que no existe en México), en cada una de las áreas, depen
diendo de las carreras que se ofrecen en las universidades. 

CARTAS 
al periódico 

Recuerda que ya tenemos correo 
electrónico para que nos mandes tus 

mensajes, y si no tienes e-mail, de 
todas formas traénos tus comentarios y 

los publicaremos. 

universitario© sun 1 .pue.upaep.mx 

ntegrantes del 
üampus Hua

mantla, realiza
ron por vez pri
mera la "Comi

da de la Excelencia", en don
de las alumnas de Adminis
tración de Instituciones, pu
sieron todo su esfuerzo para 
brindar un excelente servicio 
a los asistentes, ésto con el 
fin de institucionalizar este 
evento de forma anual. 

Al tiempo de dis
frutar esta estupenda comi
da, se dio un reconocimien
to al Sr. Antonio Silva Men
doza, benefactor de Tlaxcala 
y forjador de ideas, quién 
estuvo acompañado por su 
familia, en el evento se des
taco su labor altruista y des
interesada por lo que la so
ciedad de aquel lugar lo esti
ma y sienten un profudo 
agradecimiento a su persona. 

Durante la comida 
se pudieron compartir agra

dables momentos con los pa
dres de familia del Campus 
Huamantla, así como desta
cadas autoridades, quienes 
no se salvaron de bailar al 
ritmo de "Caballo Dorado" 
con el Grupo Musical Uni
versitario". 

Como anfitrión 
fungió el Ingeniero Ramiro 
de la Cruz Díaz, Director del 
Campus Huamantla. 

CONDUCTOR DESIGNADO 
En la pasada conferencia del 14 

agosto se trataron los puntos relacionados 
con la nueva campaña nacional de Conduc
tor Designado. Estos consisten en que a 
partir del mes de agosto se utilizarán nue
vas estrategias de avance y publicidad para 
el programa. 

Se platicó la forma en que los compañeros pueden obte
ner horas de servicio social apoyando este programa, mediante 
diferentes actividades o proyectos y nuevas coordinaciones que 
se implementen dentro de la estructura de Conductor Designado. 
El primer evento en el que se otorgarán horas de servicio es el que 
se llevará a cabo el miércoles 20, a las 11:00 hrs..en el concierto 
en pro de la ecología, que se realizará en el zócalo de la ciudad de 
Puebla. 

Por otro lado, en la nueva etapa, está programado el Día 
Nacional de Conductor Desigando, en el cual se realizarán confe
rencias, demostraciones, concursos, actividades recreativas, posi
bles enlaces vía satélite y gran fiesta de cierre. 

Durante la comida de 
la excelencia. 

Luego de la entrega del reconocimiento. 

UPAEP sede de CEPA 
Is preocupante que el 
I consumo de energía 
que se utiliza en nues
tro país sea superior al 
de la naciones alta-

imente industriali
zadas, ya que ese dinero que se utiliza al 
consumir la energía de forma inadecua
da, se le puede dar mejor uso, señaló la 
licenciada Cristina Cortinas de Nava 
Coordinadora de Sustancias Químicas y 
Evaluación Ambiental del Instituto Na
cional de Ecología, durante su participa
ción en el primer encuentre del Consor
cio Educativo para la Protección Ambien
tal (CEPA), que tuvo lugar en las insta-

"OJSdL 

laciones de la UPAEP Cabe señalar que CEPA es 
una organización que lleva a cabo proyectos para 
combatir la contaminación ambiental en Améri
ca. 

En CEPA se unen universidades de Puer
to Rico, Estados Unidos, México y Chile, en don
de se contemplan programas de intercambio de 
investigación, cursos, desarrollo, transferencia de 
tecnología e investigación. 

Cristina Cortinas apuntó que a México 
se le está escapando una oportunidad extraordi
naria de ahorro, toda vez que realiza un gato exa
gerado de energía, a la par de los países desarro
llados industrialmente, siendo que es una nación 
que está saliendo de una crisis; este ahorro bene
ficiaría a todo el país, no sólo a los que la gastan 
inútilmente. 

SINTONIZATE 
Por Melina Ariza Sánchez 

7o. CICOM 

¡Hola! ¿Qué tal? Que bueno que una 
vez más estás interesado en conocer las activida
des que organiza tu universidad. En esta ocasión 
son las siguientes: 

CONSEJO UNIVERSITARIO 
Atención Consejeros Universitarios: se 

les cita a la sesión de inducción, que se llevará a 
cabo el miércoles 20 de agosto, a las 12:00 hrs., 
en la sala de Consejo Universitario. ¡Tu asisten
cia es importante! 

ESCUELA DE ODONTOLOGIA 
La escuela de Odontología llevará a 

cabo la XVI Semana de Odontología, del 28 al 30 
de agosto. Informes e inscripciones en la Clínica 
UPAEP 23 Sur 1102, tel. 48-04-92,32-02-66. ext. 
190 y 666. 

ESCUELA DE ARQUITECTURA 
El viernes 22 se llevará a cabo la re

unión con padres de familia, a las 18:30 hrs., en 
el salón B-300. 

ESCUELA DE PEDAGOGIA 
El lunes 25 de agosto, la escuela de 

Pedagogía realizará asamblea de alumnos, en la 
sala de Consejo Universitario. 

ESCUELA DE PSICÓLOGO 
La escuela de Psicología efectuará la 

asamblea de alumnos, a las 12:00 hrs., en la sala 
Francisco de Vitoria. 

INTEGRACION UNIVERSITARIA 
El 23 de agosto, a las 10:00 hrs.. se rea

lizará la evaluación de Observadores electorales, 
en la sala Francisco de Vitoria. 

Participa en los Honores a la Bandera 
todos los lunes, a las 9:00 hrs. El 25 de agosto le 
corresponde a la escuela de Odontología. 

Administración de Empresas te invita 
a la Santa Misa que se llevará a cabo el 19 de 
agosto, a las 12:00 hrs.. en el salón B-300. ¡Parti
cipa, Jesús te espera! 

Acude a la junta general de alumnos, el 
jueves 21 de agosto, a las 12:00 hrs.. en el salón 
B-300. 

El 29 de agosto, se celebrará el Día 
Nacional del Conductor Designado, en el salón 
B-300. 

DEPARTAMENTO DE BECAS 
Si eres alumno becado, asiste el vier

nes 22 de agosto a la reunión de becas con la in
geniero Guadalupe Fábregas, en el salón B-300, 
alas 13:00hrs. ¡Notaltes! 

MUSEO UPAEP 
La Comisión Cultural del Patronato 

Fundador de la UPAEP, se complacen en invitar
te al Concierto de Piano de la concertista poblana 
Estela Chávez, que se llevará a cabo el viernes 29 
de agosto, a las 20:00 hrs., en las instalaciones 
del Museo de Arte Popular de la UPAEP. 
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ACADEMICAS 

La reducción del IVA beneficiará. 
Es indudable que la reducción del IVA del 15 al 10 

por cienlo causaría un beneficio a iodos los mexicanos, pero 
esa disminución se reflejaría en menos servicios públicos, se
ñaló el C.P. Germán Martiñón Director de la Escuela de Conta
duría Pública de la UPAEP. 

Informó que no es tan difícil que se reduzca el IVA. 
toda vez que el sexenio de Carlos Salinas de Gortarí se pudo 
sobrevivir con el 10 por ciento del IVA. sin ningún problema 
por lo cual es posible hacerlo ahora. 

Diplomado de Calidad en el Servicio. 
Con el objetivo de que los gerentes, docentes o con

sultores de empresas conozcan las estrategias para implantar 
un proceso de calidad que les ayude a tener mayor competiti-
vidad en el mercado a través de un medio barato y práctico, se 
abrirá el Diplomado en Calidad en el Servicio que se llevará a 
cabo de octubre de 1997 a mayo de 1998, indicó la licenciada 
Ma. Elba Amezcua de Necoechea Directora de la Escuela de 
Administración de Instituciones. 

Este diplomado abarcará temas como son: el conoci
miento del cliente, compromiso de una institución con la cali
dad en el servicio, formación de equipos de trabajo y siste
mas de participación, herramientas para la calidad en el servi
cio, implantación de un proceso, diseño de trabajo y direc
ción de una organización desde el enfoque de servicio de ca
lidad al cliente. 

El desgaste de la capa de ozono. 
A pesar de que cada dfa hay más conciencia del daño 

que hace el cloroflourocarbono para la capa de ozono, que se 
utiliza en los sprays y sobre todo en la refrigeración, los susti
tutos han logrado que se detenga en gran medida el avance del 
problema, pero se estima que los daños hechos en este siglo 
tendrán una repercusión de 100 años más, por lo que México 
no se escapa de las consecuencias que tiene el recibir de forma 
directa los rayos ultravioleta y aunque se han tomado algunas 
medidas de precaución éstas no son suñentes, señaló el Dr. Pedro 
Rubén Rodríguez Torres Director de la Escuela de Ecología de 
la UPAEP. 

Ceremonia de Graduación. 
En días pasados se graduaron un 
total de 14 enfermeras de la Escuela 
de Enfermería de la UPAEP. 

Entrega de reconocimiento 
ICA-UPAEP 

Por: Hrenda Mendoza R. 
7o. CICOM 

B l día 15 de agosto de 1997, se hizo entrega 
del reconocimiento a la vigésima octava ge
neración del Instituto de Capacitación 

| UPAEP (ICA) 
Antes del evento, los 250 alumnos 

^ asistieron a una Misa de acción de gracias.en 
compartía de familiares y amigos, la cual fue oficiada por el 
sacerdote Noé Carríón dio inicio a las seis de la tarde en el 
gimnasio UPAEP. 

Al término de la Celebración Eucarística. se entre
garon los reconocimientos, que corrieron a cargo del Arqui
tecto José Luis Bermúdez Aquino, Director del ICA UPAEP. 
licenciado Rogelio Maldonado Becerril Director de la Ense
ñanza Media Superior y Educación Tecnológica de la UPAEP. 
licenciado Daniel Mancino Manzano, Coordinador del INEA 
del municipio de Puebla. Ma. Teresa Juárez Botello agente de 
enlace de la Educación Básica para Adultos en Centros Coor
dinadores del ICA. 

Para finalizar la alumna Ma. de Lourdes Martínez 
Ugalde. dirigió un agradecimiento a maestros y padres de fa
milia por el apoyo recibido durante sus estudios. 

NO LO DEJES PASAR / * f* fjy 

DESCUENTO DEL JA3 /C 
PARA ESTUDIANTES. 
EN MATERIAL DE ARQUITECTURA. INGENIERÍA Y DISEÑO. 

ARTE DIBUJO Y 
ARQUITECTURA 
2 NORTE 403-A COL. CENTRO. 

OFERTA VALIDA: con pago en efectivo; durante agosto y septiembre, para 
estudiantes con credencial. No incluye artículos ya rebajados y otras promociones. 

Primera Cátreda en 
Tehuacán 

Ante la comunidad universitaria de Tehuacán, el 
Rector de la UPAEP. Mario Iglesias García Teruel dictó 
la primera Cátedra con lo que dio inicio a las actividades 
del Campus de aquella ciudad. 

Junto con nuestro Rector estuvieron Carlos Cas
tro, Secretario de Rectoría; Francisco Alvarez A rang o. 
Vice Rector de Promoción Económica; Ignacio Balandra 
Jara, Director Administrativo del Hospital UPAEP; José 
Bcdolla, Dirección de la División de Ciencias Básicas y 
el Director del Campus. Rafael Rangel. 

Campamento de bienvenida a los 
alumnos de nuevo ingreso de Agronomía 

En la entrega de reconocimientos del ICA. 

I sábado 9 de agosto inició el campamento 
de bienvenida a los alumnos de nuevo in
greso de la carrera de Agronomía. 

Al campamento asistieron 10 
alumnos de nuevo ingreso, alumnos de di
ferentes carreras entre las que destacan Zoo

tecnia Administración y Diseño, además de catedrático de la 
escuela de CICOM, miembros del personal administrativo de 
la UPAEP y el director de la escuela. Ing. Gerardo Valle Flo
res. 

La salida fue a las 9 de la mañana y a las 11:00 hrs.. 
empezó el ascenso al cerro del Telapón; y ya en la cumbre fue 
la comida, donde cayó una ligera lluvia. 

Posteriormente, bajaron un poco al valle para acam
par, en donde se establecieron 6 tiendas de campaña y se or
ganizó una fogata. 

Alrededor de la fogata se aprovechó el tiempo para 
hablar de la universidad, de la escuela de agronomía y del 
reglamento académico, entre otras cosas. Se tocaron algunas 
melodías en armónica y escucharon una que otra poesía. 

Después de descansar y desayunar, el domingo se 
ascendió de nuevo a la cumbre donde se participó con mu

chos grupos de excursionismo y montañismo. Allí se celebra
ron los honores a la Bandera y la Santa Misa. 

Terminando, se procedió a bajar hasta llegar a Lla
no Grande, para esperar el autobús que los traería de regreso. 

El campamento resultó excelente, se desarrolló con 
un ambiente extraordinario, contribuyendo de esta manera a 
integrar al nuevo grupo de Agronomía 

En el campamento organizado por Agronomía. 
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O P I N I O N 

" El respeto es 
una actitud de 

nuestra 
comunidad". 

Capítulo III 
De las 

obligaciones. 

Artículo 11 
(Reglamento 

General 
Académico) 

VERTICE POLITICO... 
Dos opiniones que se juntan en un punto exacto. 

Por Israel Carbente Corona y Jesús López Carrión 
5to. CIPOL 

oco a poco se acerca el 
año 2000, para algunos 
año catastrófico; para 
otros, año en que la 
ciencia humana conver
tirá al mundo en un pa

raíso tecnológico. Así en el siglo que em
pezará dentro de dos años y medio se 
conjuntan los más diversos sueños: los de 
gloria y esperanza, con los de desastre 
ecológico y hambre. Pero mientras se acer
ca éste tan esperado por nuestros profetas 
y escritores de ciencia ficción, debemos pa
ramos un poco y reflexionar sobre la his
toria y de devenir, sobre nuestro tiempo pre
sente que va conformando la sociedad del 
futuro. 

Aquí intentaremos crear un espa

cio de análisis sobre los acontecimientos que 
van surgiendo en nuestro país, un espacio de 
observación para los protagonistas y antago
nistas de nuestro tiempo que pueden ser los Sa
linas, Cárdenas, Zedillo, entre otras; pero tam
bién podemos ser nosotros mismos. Por eso la 
necesidad de personas críticas capaces de unir 
en un punto sus diversas opiniones, surge así 
VÉRTICE POLITICO. 

Esta columna diseñada para el joven 
universitario de hoy y de mañana que busca 
siempre encontrar puntos de vista diferentes de 
la manera en que se va conformando nuestra 
sociedad sobre todo a finales de este siglo en 
donde la Democracia, el Pluralismo y la Glo-
balización van ganando espacios en las socie
dades modernas. 

Honores a la bandera 

Por José Pablo Ibáñez Doria 7o. Com. Int 

Por mucho tiempo, 
eran pocos los mexicanos que 
tenfíD acceso al conocimien
to de U verdad. Esto (raja 
como consecuencia soñar en 
la incertidombre y despenar 
en una verdadera crisis que 
nos afecta a todos como país; 
ésta, es una crisis de valores, 
generada por décadas de go
biernos con vanos funciona-
rios, gobernantes y atorida-
des inmorales, que para satis
facer su egoísmo sacrificaron 
las oportunidades históricas 

que México tuvo en su momen
to, para ser hoy, ua país desa
rrollado. 

No podemos negar 
actualmente la existencia de una 
abundancia de oportunistas, que 
Uegan al poder, para usarlo en 
beneficio propio o de su grupo, 
üatóonafldo a quienes tos eli
gieron y ai país. 

En síntesis, considero 
que la verdadera crisis de Méxi
co es moral, es la falta de un 
verdadero liderazgo fundamen
tado en los valores roas profun

damente nacionales y en los 
de la familia mexicana. 

Estoy convencido 
que nosotros como mexica-
nos, ahora tenemos concien
cia de estos hechos, y nos ne
gamos a continuar siendo así 
maltratados. 

En estas circunstan
cias, debemos adoptar una 
Bciitod partteipativa, 
propositi va y de trabajo cons
tante, para convivir en un país 

La frase... 
"Un verdadero amigo, es un alma en dos cuerpos" 

Aristóteles. 

Recuerda que 
El Universitario 

va tiene correo electrónico, 
no dejes de escribirnos. 

universitario@sunl.pue.upaep.mx 

mericano 
Por: Lupita Torres Torres. 

El pasado 1 de 
agosto de 1997 llegaron a 
la universidad chicos de 
Suda y Centroamérica, 
con el objeto de asistir al 
9o. Curso DECOS 
CELAM (Departamento 
de Comunicación Social 
para la Pastoral) que está 
organizado principal
mente por la catedrática 
Tere Vega, la cual tiene 
como principal compro
miso, promover la comu
nicación pastoral a todos 
los estudiantes partici
pantes. 

Una de las estu
diantes Ehiby Mitzel per
teneciente al país de Pa
namá, comentó que este 
curso cumple con todas 
sus expectativas, se refie-

•urn! 

re sobretodo a las materias 
que llevan, como: inglés, 
prensa, programación, 
entre otras; así mismo ex

presó que los catedráticos 
que imparten las clases 
están lo suficientemente 
preparados para aclarar 

"todas nuestras dudas" 
por lo que se siente con
forme con el nivel acadé
mico de la universidad. 

Ehiby Mitzel ex
presó que su intención 
también es hacer amigos 
sin importar raza, color, 
cultura y lugar; comentó 
emocionada que desde el 
primer día de clases ya se 
ha hecho amiga de una 
brasileña y 4 colombia
nos, además de que con 
sus restantes compañeros 
entabló una bonita rela

ción, porque lo importan
te enfatizó, es ayudar, 
compartir experiencias y 
sobre todo el de vivir una 
amistad inolvidable. 

Tuvo la oportuni
dad de conocer a jóvenes 
poblanos, refiriéndose a 
ellos como chicos hoga
reños y alegres, pero hizo 
una referencia en cuanto 
a sus sentimientos, en la 
que Ehiby Mitzel prome
tió colaborar para hacer
nos ver que cuando hay 
una verdadera amistad no 

importa confiar los más 
grandes secretos, porque 
está segura de que el res
peto será lo más impor
tante. 

Al término de la 
charla Ehiby dijo, que ya 
cuentan con una nueva 
amiga, nos invita a toda 
la comunidad universita
ria a que los conozcamos 
también a que compartan 

•con ellos retos de alegría, 
emociones y sobre todo 
de importantes experien
cias de amistad. 

Ehiby Mitzel Reyes González 
Edad: 25 años 
Estudiante: periodismo 
Origen: Panamá 
Hobby: dibujar, leer novelas clásicas 
Deporte: ciclismo 

Panamá 
Area Km2: 
77,082. 
Población: 
1,830,000 habitantes 

Capital: 
Panamá 
Idioma: 
Español 

Moneda: 
Balboa 

Regimen Político: 
República 

Presidente: 
Ernesto Pérez Balladares 
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O P I N I O N 

Sí, porque te das cuenta de los 
proyectos que tienen, de sus acti
vidades y a los reglamentos que 
te tienes que acatar. 

Tamara Alejandrina Cruz 
3ro de CICOM 

No estoy enterado hasta el 
momento de nada acerca 
del Consejo Universitario. 

Rodrigo Hernández 
1ro de Derecho 

Supuestamente está para 
representar el interés del 
estudiante pero la mayor 
parte no toma en cuenta 
al universitario; no están 
enterados de las necesi
dades del alumno. 

Jaquelin Reyes 
7o de Administración 

Sí tiene una difusión 
correcta pero, a veces 

tiene que ver la falta de 
interés que el estudian

te le pone a ésta. 
Wendi Sosa 

9o. de Ingeniería 
Industrial 

Término medio, 
porque sólo los que están 

enterados son los consejeros 
alumnos y los 

consejeros maestros, pero la 
verdad nunca los he visto 

publicados. 
Alberto González 

Catedrático de 
Comercio Internacional 

Es importante que las 
autoridades tomen en 
cuenta a los alumnos, 

pero hasta este momento 
la información no es 

directa de nuestros repre
sentantes hacia nosotros. 

José Javier Ramírez 
Ponce 

7o. de CICOM 

¿Crees que este semestre habrá 
difusión de lo que en el Consejo 

Universitario se trate? 

Sí, es importante siem
pre y cuando se tome 
realmente en cuenta al 

alumno. 
Angélica María Villa 

Vargas 
9o Sistemas 

Computacionales 

Pienso que les falta 
más difusión. 

Alberto Velasco Arena 
3ro de CICOM 

SERVICIO SOCIAL 
A los alumnos que se encuentren en 

etapa de hacer su servicio social y que 
aún no han tomado el curso de induc
ción, se les comunica que el martes 26 

de agosto en el salón A-106 se impartirá 
dicho curso a las 13:00 horas. 

•UJDLL 

te invita a la elección extraordinaria de representantes 
de Escuelas mediante asamblea. 

Jueves 21 AGOSTO 12:00 hrs. Esc de Agronomía en el salon B-300 
13:00 hrs Esc. de Zootecnia en salón B-300 

Viernes 22 AGOSTO 12:00 hrs. Esc. de Fitotecnia en salón B-300 
13:00 hrs Esc de CIPOL 

Lunes 25 AGOSTO 12:00 hrs. Esc de Derecho salón B-300 
13:00 hrs Ing. Ecológica en salón B-300 

Es importante que participen todos los alumnos de las escuelas ya 
mencionadas. 
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SECCION 

G A L E R I A 
Coordinador: Armando Esponda G. /7o. CICOM 

El arte del siglo XVI en México 
Una entrevista con el Dr. Lázaro Gila Medina 

11 pasado 15 de agosto tuvimos la grata 
Ivisita del Dr. Lázaro Gila Medina, Pro-
Ifesor titular de Historia del Arte de la 

niversidad de Granada, España, con 
leí propósito de impartir la conferencia 

"Los Palacios Españoles del Renacimiento" la cual tuvo 
lugar en la Sala Francisco de Vitoria. El Periódico "El 
Universitario" tuvo la oportunidad de entrevistarlo en 
las oficinas de la Facultad de Arquitectura. 

¿Podría darnos un pequeño resumen de su 
conferencia?: "Va a tratar de cómo el Palacio bajo 
medieval, no tiene una tipología definida en cuanto a 
su estructura, tanto interior como exterior, a lo largo 
del siglo XVI se va a ir concretizando hasta conformar 
un palacio estándar, un palacio típico ya en el Barro
co". 

¿Qué diferencias se encuentran entre los edificios 
que se contruyeron en la época colonial aquí en 
México a los que existen en España? 

"Absolutamente ninguna, es más, aquí hay una 
arquitectura de igual calidad, incluso de calidad que en 
la Península e incluso en Europa, existe una arquitec
tura del siglo XVI de primerísima calidad. Tanta arqui
tectura conventual, los grandes conventos que levanta
ron Franciscanos, Dominicos, Agustinos y posterior
mente Carmelitas como las grandes catedrales que se 
hacen en el siglo XVI. La Catedral de Puebla no tiene 
nada que envidiarle, sino que supera con gracia a mu
chas españolas. 

¿Qué tanta influencia española existe en la arqui
tectura colonial?: 

"Yo creo que es, por ejemplo: Estas catedrales 
podrían estar encajadas en cualquier ciudad española 
como cualquier catedral Española podría estar encaja
da aquí, hay mucha influencia". 

C U E N T O 

El niño gordo 
Por: Michelle Rumler B. 

El niño gordo, a quien sus padres compraron un ba
lón, es el único niño aburrido que hay en el grupo, sus amigos 
se han dividido en dos bandos, ya han puesto sus chaquetas 
en montones, para señalar las ponerías y se han puesto a dar 
de patadas al balón. 

Ese niño gordo no tiene otra ilusión que la de vigilar 
las chaquetas. No puede distraerse con las incidencias del par
tido; no puede comer mientras los otros juegan; ni siquiera 
puede aplaudir una jugada; pues si aplaude o protesta una ju
gada, los que van perdiendo le zumbarán. Y si dice: "el balón 
es mío", le pegaran los que van ganando. 

Ese niño sabe que aún en el caso que no le pegasen, 
jamás podrá decir " El balón es mió" Sus amigos le volverán 
la espalda, y el se quedaría solo, con el balón bajo el brazo, 
sintiendo un peso en el estómago, como si el aire del balón se 
hubiera convertido en plomo. 

Yo he visto a ese niño gordo acercarse al río. Miran
do desconfiado, como si quisiera asegurarse de que nadie le 
seguía. Me acerqué corriendo. El niño me miró avergonza
do. 

- Voy a tirar el balón, -me dijo con voz grave y 
decidida. -¡Estoy del balón hasta aquí!. 

- ¿Es que no te gusta el balón?. 
- Sí me gusta, pero no me gusta jugar solo... 
- ¿Y porqué no juegas con tus amigos? 
- No quieren... 
El niño desató la cuerda y lo desinfló. 
-¿Para qué lo desinflas? 
-No quiero que viaje vivó, no quiero que vuelva 

de un bote otra vez a mí; no quiero... 
El niño tiró el balón como quien tira una chancla 

vieja. El balón hizo ¡plaff! allá en el agua, pero el niño no 
tuvo pena, porque lo había desinflado para que viajara 

%xná 

muerto y así, no sintiera el golpe. 
-Tenía que desaserme de él... 
-Comprendo 
-No, no comprendes, yo estaba dispuesto a no 

jugar en mi vida al balón... pero mis amigos no consen
tían que me quitase la chaqueta, no para vigilar las suyas. 
Me decían que me la quitara para que la gente creyese 
que estaba jugando. Decían que... 

El niño empezó a llorar. Nos rodearon unas 
personas. 

-¿Qué le pasa a ese niño? 
Yo contesté: -El balón... 
Yo para no mentir señalé al río, 

como dando a conocer que se le había 
perdido. La gente comentó a coro: -
¡No llores niño, tu papá te compra
rá otro balón! ¡No llores niño, tu 
papá te comprará otro!... 

El niño lloraba inconso
lable. -¡No llores niño! 

Rodeados de lágrimas 
los ojos del niño me miraban 
espantados. Estuve por decirle: - -
Vamos tranquilízate; a lo mejor • 
tu papá no te lo compra Pero 
el grupo de la gente había 
aumentado de manera peligro- ^ 
sa. -^_ 

Y un señor de aire "•<> 
orgulloso y decidido, proponía 
en voz alta: -¡Compremos inmedia
tamente un balón para este niño! ¡Pongo 
cinco pesos! ¡A ver! ¡Comprémosle entre 

todos un balón! 
Más de repente se escuchó una voz de dolor, que 

salía de aquel niño gordo. -¡No, no quiero un nuevo 
balón!, ¡no quiero ningún balón, para que mis amigos 
juegen con él! 

-¡Lo que quiero es un amigo que juegue conmi
go al balón...! 
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UNIVERSITARIO 
Por: Sonnia Flores Delgado (3o. CICOM). 

~J sla entrevista fue hecha para que tú 

E y toda la comunidad universitaria 
conozca más a fondo las labores 
que desempeña el Consejo Universi-

I taño dentro de nuestra Institución. 

• . • Sabías que el Consejo fue 
creado hace algunos años para que se tenga un órga
no colegiado de participación del quehacer universita
rio. 

En la entrevista realizada al Ingeniero Vicen
te Pacheco, señaló que de todas las universidades 
particulares, tenemos el Consejo Universitario más 
amplio que hay, y debemos aprovechar porque en ella 
participan directores, consejeros alumnos y consejeros 
maestros, por eso lo hace el Consejo más completo 
del país. 

A diferencia de otros consejos universitarios 
particulares es distinto, ya que se ventilan asuntos 
directamente académicos; y el de algunas universida
des públicas, hay veces que sólo ventilan asuntos de 
tipo administrativos, político y externó que ya no deja 

mucho al quehacer de sus comunidades universitarias 
La participación por la parte administrativa de la 

Universidad de nuestro Consejo Universitario UPAEP, es 
prácticamente nula, porque solamente se tratan asuntos de 
reglamentación académica, nuestro Consejo es diferente y 
único de todas las universidades mexicanas por la amplia 
participación que existe en él 

En resumen el Consejo Universitario, es el "or
ganismo colegiado de participación en el quehacer univer
sitario que forja y brinda en la comunidad el auténtico 
espíritu por el que la Universidad es Alma Mater' fuente 
nutricia del saber, sabia vivificante y unificadora del 
espíritu, conjunción de saberes multidisciplinanos. que 
busca la unidad en la diversidad. Es decir, un espíritu 
común que se proyecta hacia la vida y hacia la sociedad 
para impregnarlas de la riqueza y del orden de la cultura 
y contribuir así, a saciar la sed de absoluto que hay en 
el corazón humano". 

Los derechos y obligaciones de los consejeros 
son: 

Asistir a las reuniones del Consejo Universitario; 
el propietario con voz y voto, y el suplente sólo con voz 
en caso de que comparezca acompañado del propietario, 
de no ser así, el suplente tiene el derecho de comparecer 
con voz y voto. 

Participar en las comiciones que se forman en el 
Consejo Universitario y toman parte en los debates de 
dicha autoridad. 

Consultar a sus representados para llevar al seno 
del Consejo propuestas e inquietudes del estudiantado 
respectivo 

Informar a los alumnos correspondientes de los 
trabajos efectuados por el Consejo Universitario. 

Si por algún motivo injustificado un consejero 
falta tres sesiones consecutivas, cesará de su cargo y 

entrará en funciones el suplente respectivo. 
Comenta el Ingeniero Pacheco que el Conse

jo esta hecho con el objeto que tanto maestros y 
alumnos deben de dar a conocer sus puntos de vista 
para que junto con sus representantes del Consejo 
definan el camino de la verdad. 

Concluyó con un llamado que hace a la 
comunidad "exhortó a todos los estudiantes para que 
se acerquen a sus consejeros alumnos elegidos por 
ustedes mismos, para que den a conocer sus inquie
tudes y preocupaciones para el buen funcionamiento 
de la Universidad". 

LOS MIEMBROS 
* Conforme al Artículo 37, del capítulo VIII 
del Estatuto Universitario, los miembros del 
Consejo Universitario están conformados por: 

MIEMBROS 
EXOFICIO 
Rector - Presidente del Consejo Universitario 
Vice Rector - Secretario General 
Directores de Campus 
Directores de Escuela. Facultad, Instituto, 
Departamento Académico y Sistema de 
Bachillerato. 

MIEMBROS EN 
ELECCION 
Consejero* Maestros* 
Consejeros Alumnos** 

•Serio electos por períodos de 2 años, par la 
Unidad Académica correspondiente. 
•* Serán efecto» por tiempo de 1 afta y con 
posibilidad de reelección par a» periodo más, 
per la sociedad de alumnos correspondiente. 

Para ser Consejero se necesita: 

ALUMNO MAESTRO 
• Deberá ser alumno de 
tiempo completo. 

•Contar con el 40% de las 
asignaturas del total de su 
Escuela o Facultad. 

• Promedio mínimo de 9. 

• Nominado por elección 
universal y directa por la 
comunidad universitaria 
correspondiente. 

• Debe contar con tres 
' años de antigüedad, 
salvo que sea Unidad 

Académica de reciente 
creación. 

• Ser nominado en 
elección directa y 
universal, por la 

Asamblea Magisterial. 

• Según el artículo 18, del capítulo IV, del Reglamento de Elección del Consejo Universi
tario, en el que habla sobre los derechos y obligaciones del Consejero Alumno, manifiesta 
qué: Se debe consultar a los representados para llevar al seno del Consejo las propuestas e 
inquietudes de los estudiantes; ademas, deberán informar a los alumnos sobre los trabajos 
efectuados en el Consejo Universitario. 
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SECCIÓN 

SOCIALE 
Coordinador: Brenda Mendoza Rodríguez /7o. CICOM 
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¡MACARENAZOOOO! 

¡50 abdominales, su 
castigo! 

Carreritas de rodillas. 

Chalupeada... 

iwoJL Página 8 



S O C I A L E S 
• E d é n , 

lsmaric, Erandy y 
Jeimi: ¡Bienvenidas 
a la universidad! 
¡Échenle ganas! Me-
lina. 

•David (núme
ro 7 de voliboll). Sé 
que cumples años en 
agosto. ¡Felicidades!. 
Una admirada LAI. 

* R o g i t o : 
(med). Suerte en éste 
semestre. Had I told 
you that, I love you? 
¡I love you!. Cajita. 

• M i r i a m 
Fernández R.: 3° 
Odontología. Te ex
trañé aún sigues gus

tándome mucho me 
encantas; recuerda 
que no me olvido de 
ti. Atte.5° de Diseño 
Gráfico. 

* K a r i n a : 
(CIPOL) 7o semes
tre. Felicidades. Ya 
era tiempo que sen
taras cabeza y por tu 
nuevo noviazgo. 
Atte. Alma Esther 
Romero. 

universitaria 
P.D Gracias por tu 
amistad. 

•Alma E. Ro
mero: el que perse
vera alcanza. Feli 
cidades por tu novio, 
Neto. Atte. Karina 
M. 

•Ricardo Ma
drid M : 4o semestre 
de C.I . no importa el 
peinado que te hagas, 
ni que tengas novia, te 

veo guapísimo. Tu 
amiga secreta. 

•Roberto Ló
pez Ruíz: cuando te 
veo, mi corazón late 
como burro sin 
mecate. Tú gran 
adamiradora. 

• E r n e s t o 
Alonso Trejo: núme
ro 20 de basquet. 
¡Hola!, mi amor. No 
encuentro las palabras 

exactas para definir lo 
mucho que te quiero. 
Atte. tu novia Alma 
Esther. 

•Feliz regreso 
a clases a Ivon, 
Olivia, Alma, Luz, 
Alma Delia, Melina, 
Liz, Eva,Cris, Ser
gio, Armando, Mar
co de CICOM de sus 
amigos Polo y Bren. 

• Polo: 7o CI

COM, feliz regreso a 
clases, espero que este 
semestre no seas tan 
enojón. T.Q.M. 
B renda. 

•Si encon
traste una cartera 
lila con rojo en el 
salón B-211, el 18 
de este mes, favor 
de entregarla en 
sala de maestros. 
Gracias. 

•Si viste unos 
lentes de aumento, 
con micas obscuras 
en la cafetería, el 19 
de agosto, favor de 
entregarlas en sala 
de maestros. Gracias. 

EDICIÓN ESPECIAL 
Por: Armando Esponda G. 

7o. CICOM. 

Antes que todo, quiero darles un fuerte sa
ludo a los nuevos alumnos de esta universidad e 
invitarlos a que no dejen de leer El Universitario. 

Bueno, ya que no tengo mucho espacio 
entraré de lleno en el tema. 

¡Huy! Cómo estuvo de lleno de películas 
el verano, en estas vacaciones tuvimos las visitas 
a la pantalla grande de todo tipo de personajes, 
desde Santos hasta Hombres de Negro, pasando 
por la revancha de los dinosaurios, que se vieron 
más lentos que los que tenemos en la política; 
hombres murciélago que no lograron dar el eran 

WART 
TRILOGY 

vuelo en las listas de popularidad; héroes gringos 
que dieron el golpe inesperado. Todas las mañas 
y artimañas se dieron a conocer este verano, al
gunas mas creíbles que otras, pero el gran mundo 
de los cuentos no para de soltarnos estreno tras 
estreno de filmes en donde la fantasía se parece 
más a la realidad. 

Parece ser que mientras llegamos más cer
ca al nuevo milenio, vemos más y más películas 

'^«*«í3itaaa 

JURAJ5KPARK T M 

de Ciencia Ficción. El año pasado ruimos inva
didos por Día de la Independencia (ID4), este 
año nos encontramos con el regreso de La 
Trilogía de Las Guerras de las Galaxias, segui
da de la octava película de Star Treak Primer 
Contacto (First Contact), luego durante el vera
no llegó El 5o Elemento (5ft Element) y Hom
bres de Negro (Men in Black) y todavía faltan 
mínimo 4 versiones del espacio en llegar a la pan
talla grande, sin contar con los rumor de que para 

el próximo verano veremos la adaptación de Los 
Expedientes Secretos X (X Files) y una posible 
secuela a Día de la Independencia. 

Sin contar con la gran influencia que el 
mundo de los Comics esta pegando en las casas 
super productoras de Hollywood, en sí muchas 

TyyndL 

de las adaptaciones de películas de ciencia fic
ción han sido inspiradas de un comic (Men In 
Black), siendo cada vez más frecuente la presen
cia de super héroes como BATMAN (y sus tres 
secuelas), El Fantasma (The Phantom), La 
Mascara (The Mask), La Sombra (The 
Shadow) y otras más. 

Durante éste semestre estaremos pendien
tes de los grandes estrenos que Hollywood tiene 
que ofrecernos, espero contar con su presencia, 
por mientras, hasta la próxima el palco esta ce
rrado. 
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SECCION 

WDEPORTES 
^ ^ Coordinador: Leopoldo Aguilar Cruz /7o. CICOM 

6 SI O NO? 
Por: Brenda Mendoza 

7o. CICOM. 

Las aguiluchas a LINABE no confirmado: 
LINABE Héctor Alvarez 

"El equipo esta motivado, con muchas ganas y en 
estos momentos más que nunca, puesto que nos autorizaron 
participar en la LINABE", (Liga Nacional Estudiantil), co
mentó Ramiro Condado entrenador del equipo femenil de bas
quetbol. 

"Nuestras metas en estos momentos, es ganar CO-
NADEIP (Comité Nacional de Es
cuelas e Instituciones Particulares), 
ya que somos sede de este torneo, 
notificó Ramiro Condado. 

La escudra femenil, tiene 
ganas de foguearse con los mejores 
equipos nacionales de basquetbol, 
por ello el entusiasmo, al saber de la 
autorización, en la cual un porcenta
je los donarnos nosotros y la otra 
paite la patrocina la Universidad. 

Para finalizar comentó el 
entrenador Ramiro Condado, que: 
"sólo hay dos integrantes nuevas en 
el equipo: una que perteneciente al 
estado de Veracruz, y otra como re
fuerzo procedente de Tabasco. Y 
pienso hacer un equipo "B" para en
cuentros más fáciles que tenga la 
Universidad". 

"No esta confirmada la participación, del equipo fe
menil de basquetbol en LINABE",(Liga Nacional de Basquet
bol Estudiantil), comentó Héctor Alvarez jefe de promoción 
deportiva. 

Alvarez comentó que "todo depende cómo se con
forme el grupo del centro, si se integra como esperamos se 

participará". 
"El apoyo material no es 

el mismo para todos los equipos, 
pues influyen los logros que han 
tenido. En primer termino pode
mos hablar del equipo de balonces
to varonil, por la imagen y pro
moción que dan a la universidad, 
después esta equilibrado el fútbol 
soccer y rápido, el basquetbol fe
menil". 

Para finalizar, el 
jefe de Promoción Deportiva, dijo: 
" el equipo ve como una meta per
sonal la participación en LINA-
BE, pues tiene un buen nivel y es 
atractiva. Hace falta más difusión 
y si este no es el momento para en
trar a la liga no se hará, hay otros 
torneos como Corona, o CONA-
DEIP 

B 

S 

49 
•¡UUQA. 

PRIMER GRAN 
TORNEO DE 

TERCIAS 

FEMENIL Y 
VARONIL 

Inscripciones $20.00 por persona 
con un mínimo 
de 5 personas 
por equipo. 
En el gimnasio UPAE¿ 
30 de agosto. PREMIO $300.00 

PARA CADA RAMA 
a beneficio del basquetbol 

femenil. 
junta previa 29 de Agosto 

a las 16:00 horas, 
Gimnasio UPAEP 

NIDO 

Pon Leopoldo Aguilar Cruz 
7o. CICOM. 

¡Qué tal amigos!, el mundo del deporte 
siempre dá, de que hablar y a nivel universita
rio más. 

La semana pasada en este mismo espa
cio, planteamos varias cuestiones sobre el equi
po de Segunda División y para infortunio nues
tro, no han podido ser respondidas, ya que se
guimos esperando una famosa conferencia de 
prensa que servirá para despejar estas y muchas 
más dudas. 

La conferencia no se ha podido llevar a 
cabo, porque el señor de la "lana", que es el nue
vo responsable del equipo, y patrocinador de 
éste, que por ciertos compromisos no se ha po
dido desocupar, y seguimos esperando. 

Mientras tanto el equipo sigue preparán
dose para una temporada larga y difícil, cabe 
anotar que en un entrenamiento el equipo de 
fútbol rápido los vencía 3-2, antes de que se 
interrupiera este cotejo por ciertos problemitas 
entre los protagonistas. 

Caso LINABE 

Mientras tanto el caso del representati
vo femenil de basquetbol, sigue sin solucionarse, 
y la posición de los responsables del equipo es 
definitiva, y si la confirmación de la competen
cia les satisface y se hace una zona centro, se 
compite. 

Por su lado, las integrantes del equipo 
siguen intentado conseguir recursos para asisitir. 

Lo que yo me preguntó es: ¿como van a 
conseguir títulos de renombre si no pueden asis
tir a ellos?. 

En fin ojalá esto se resuelva de la mejor 
manera para bien de todos. 

Hasta la próxima semana. 
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